
 

 

 

 

 

 

 

 

VOLLVERSAMMLUNG am 05.10.2018 
 

 

 

ERÖFFNUNG DURCH CARLOS STEIDL, Obm. 
 

x) RÜCKBLICK 2017/18 

→ Einführung Schulische Nachmittagsbetreuung (SNB)  

Elternabend dazu am 24.10.2018 

→ Willkommens/Abschlusskaffe am ersten und letzten Schultag 

→ Musikunterricht (Ira Dittmann), derzeit 35 Kinder 

→ Powerday (wird weiter beibehalten als Fixpunkt) 

→ Neugestaltung der Homepage, neue Emailadresse 

→ Eislauflehrer f. erste Klassen 

→ Tag des Apfels 

→ NMS Powerday aufgrund Schlechtwetter entfallen 

→ Krapfen 

→ Newsletter für bessere Transparenz und Informationsweitergabe an Eltern 

→ Adventmarkt 2017; Helfer gehen aus! 

 

 

FINANZRÜCKBLICK 2017/18 DURCH KASSIER NINA ZIER 

 

Transparenz wurde in den letzten Jahren gewünscht 

- Tortengrafiken 

 

Einnahmen EUR 7000,- 

Ausgaben EUR 6400,- 

 

Einnahmen hauptsächlich durch EV-Mitgliedsbeiträge ca. EUR 3000,- 

 EUR 4000,-  gingen an Schulen (10 EUR pro Schüler, auch wenn nur 1x EV-Beitrag pro 

 Familie eingehoben wird, PFZ erhält EUR 500,-) 

 

Volksschule bekommt Betrag „zugesprochen“ und EV behält Geld am Konto - Jahresabrechnung 

Neue Mittelschule verwaltet Geld selbst, Fr.Dir. Kohlhauser behält Geld nach Einsammeln ein 



 

Große Einnahmen des EV: 

 Sommerfest, Adventmarkt, Powerday 

 

Große Ausgaben: 

 Schülerförderungen (bei Sportwochen oder ähnlichem) EUR 700,- 

 Füllfedern EUR 500,- 

 Krapfen EUR 500,- 

 

 

ENTLASTUNG DES KASSIERS DURCH RECHNUNGSPRÜFERIN ANNEMARIE EIBÖCK 
Kassa wurde überprüft und für in Ordnung befunden 

 

 

ENTLASTUNG DES VORSTANDES 

 

 

VERABSCHIEDUNG AUSSCHEIDENDER VORSTANDSMITGLIEDER 

Annemarie Eiböck (Rechnungsprüferin), Manuela Schippany (Schriftführer Stv.), Nina Zier (Kassier) 

 

 

WAHLVORSCHLAG für VORSSTAND „Neu“ 

 

 Obmann  Carlos Steidl 

 Obmann Stv.  Anja Mutschler 

 Schriftführer  Barbara Fedrigolli 

 Schriftführer Stv. Christine Mitter 

 Kassier   Nina Rauscher 

 Kassier Stv.  Birgit Hawel 

 Rechnungsprüfer Michel Atietalla 

 Rechnungspr. Stv. Adam Vissing 

 

 Abstimmung: einstimmig angenommen 

 

 

ELTERNVEREINS-MITGLIEDSBEITRAG 
 

Erklärung: 

Je Familie sind EUR 12,-/Schuljahr an den Elternverein zu bezahlen (unabhängig von Anzahl der 

Kinder, die VS/NMS/PFZ besuchen). 

Den Schulen werden JE SCHÜLER EUR 10,- vom Elternverein zur Verfügung gestellt für div. 

Anschaffungen. 

 

x) Antrag und Abstimmung: EUR 12,- je Familie 



   einstimmig angenommen 

 

x) Antrag und Abstimmung: EUR 10,- je Schüler an VS und NMS 

    EUR 500,- an PFZ 

   einstimmig angenommen 

 

 

INFORMATIONEN AUS DEN SCHULEN/DER GEMEINDE 
 

Fr. Dir. Becvar (VS) 

bittet um Einhaltung der vorgegebenen Abholzeiten! 

in VS Oberwaltersdorf Unterricht auch nachmittags (Lernstunden, in welchen HÜ gemacht wird). 

Zudem viele andere Aktivitäten/Angebote/Projekte 

     - Instrumentalunterricht 

     - Englischkurs mit Native Speaker 

     - Lesepaten-Projekt 

     - Religionsunterricht  

     - unverbindliche Übungen 

Um Chaos zu vermeiden, muss Ordnungsrahmen auch nachmittags weiter geführt werden. Dies ist 

im Moment NICHT der Fall. 

 

Fr. Bgm. Matousek (Gemeinde) 

VS Oberwaltersdorf - Vorstufe zur Ganztagsschule. Interesse von vielen Eltern auch außerorts, die 

ihre Kinder in dieser Schule anmelden möchten. 

Großes Nachmittagsprogramm 

Ohne geregelten Rahmen viele Angebote nicht mehr möglich. 

 

Fr. Heidemarie Trink (VS/SNB) 

Kurze Vorstellung des Projekts “belebte Schule” (entworfen v. Edith Schuller und seit letztem Jahr 

in Vormittag/Nachmittag integriert) 

Vorbereitung für das spätere Leben - Abläufe ähnlich der „Erwachsenenwelt“. Bei Führerschein zb 

zuerst Theoriekurs, dann Fahrstunden, dann schriftliche/praktische Prüfung ...) 

Führerscheinaktion als erster großer Punkt 

Anstreben neuer Berufe: Schulwart!!, Servicekräfte, Polizisten, ... 

Währungsumstellung demnächst - Geldlinge (fälschungssicher); alle Kinder (auch jene, die nicht 

die SNB besuchen) erhalten Kontingent 

Zum Umsetzen des Projekts Ordnungsrahmen wichtig - deswegen bitte!! an die vorgegebenen 

Abholzeiten halten 

 

Elternverein unterstützt das Projekt! Inwieweit wird besprochen (finanziell, Präsentation, 

Verknüpfung zu EV-Dachverband) 

 



Heidi: finanzielle Mittel und auch Zeit sind schwierig aufzubringen. Dankbar über Hilfe seitens des 

EV.  

Überlegung: Teil des EV-Mitgliedsbeitrags nur für SNB 

 

Fr. Eva Katzettl u. Fr. Michaela Kaltenegger (NMS) 

Fr. Dir. Kohlhauser entschuldigt 

→ PEER Fortbildungen/PEER Tage in Kooperation mit PFZ 

→ Mai: Tanzprojekt „Dance in School“ in der Bettfedernfabrik 

→ Projektwoche der 1.Klassen (soz. Lernen) 

→ Skikurs der 2. und 3. Klassen zum Hochkar 

→ Sommersportwoche der 4. Klassen 

→ Englischwoche (freiwillig) mit Native Speakern in letzter Jännerwoche 

→ Beantragung des „goldenen Sportgütesiegels (bereits vor 4 Jahren zuerkannt 

bekommen) 

Schwimmunterricht, vorhandene Sportstätten, Vielfalt an Aktivitäten 

→ Beantragung Gütesiegel „Lesekulturschule“ und Zuerkennung einer Förderung 

Viele Kriterien erfüllt (regelm.Klassenlektüre, Autorenbegegnungen, 

Theaterbesuche, Schulbibliothek, ...) 

  (...) 

 

Fr. Dir. Kneringer (PFZ) 

PFZ für viele Eltern/Kinder immer noch „fremd“. 

Im Moment werden 15 Schüler auf 7 unterschiedlichen Schulstufen betreut. 

4 verschiedene Lehrpläne (VS/NMS/ASO/Schwerstbehindertenlehrplan) 

- individuelle Förderungen, in kleinem Rahmen 

PFZ schließt sich bei Projekten bei VS/NMS an - enge Zusammenarbeit (zB. PEER-Mediation, PEER-

Tage, ...) 

Mit den EUR 500,- des EV wurden zb Lärmschutzkopfhörer angeschafft, Buskosten bezahlt 

 

 

 

PROJEKTE 
 

x) FÜLLFEDERN f. 2.Klassen VS (Manuela Sunko) 
Set (Füllfeder und Rollerpen-Aufsatz), graviert und bestellt über Fa. Adlitzer, Traiskirchen 

3 zweite Klassen mit sehr hoher Schülerzahl. Zudem Preiserhöhung. 

Füllfedern letztes Jahr EUR 500,-; dieses Jahr ca. EUR 1200,- 

Zur Abstimmung - Füllfedern für das Jahr 2019/20: einstimmig angenommen 

 

x) EISLAUFEN/EISLAUFLEHRER für 1. und 2. Klassen VS 

Zur Abstimmung - einstimmig angenommen  

5x eislaufen in diesem Schuljahr 

Kosten Lehrer ca. EUR 500,- 



 

x) FASCHINGSKRAPFEN 

Zur Abstimmung - mehrheitlich angenommen (3 Enthaltung) 

Kosten ca. EUR 500,-, bestellt über Bäckerei Graf im Ort 

 

 

 

WIE ELTERNVEREIN VERBESSERN? 
 

370 Schüler in VS/NÖMS/PFZ, dennoch schwierig Unterstützung seitens der Eltern zu bekommen 

Auch Interesse zb an Hauptversammlung nicht vorhanden. Jedes Jahr nur wenig Beteiligung. 

 - Eltern nicht klar, dass sie ebenfalls eingeladen sind. Viele glauben, betrifft nur KEV 

   ANDERS FORMULIEREN IN EINLADUNG! 

 

x) Vorstellung in den ersten Klassen wurde als gut empfunden. Eltern waren jedoch überfordert 

wg. zu viel Information. Auch Info über Homepage untergegangen. 

x) EV in NMS bei allen Elternabenden dabei. Auch für VS andenken - so werden alle erreicht. 

x) Informationsweitergabe über facebook und Infotafel - von den meisten Eltern genutzt 

x) Beim nächsten Schulstart wieder Zettel austeilen „Wer kann helfen“ (kopieren, backen, ...) 

x) EV lebt aus engagierten Helfern - erneut Info aussenden, WAS MACHT DER EV? 

x) Bereits Kd. im letzten Kdg.jahr abfangen (zb durch Einladung zur Buchausstellung etc) 

 

 

 

ANLIEGEN/WÜNSCHE/FRAGEN 
 

x) EV Beitrag von EUR 12,- auf EUR 13,- anheben 

EV sieht dazu derzeit keinen Bedarf. Finanzieller Polster vorhanden 

Erhöhung von EUR 10,- auf 12,- schon „schwierig“ gewesen.  

 

x) Vortrag zum Thema Trauer 

Ist für Frühling (März) angedacht. 

Kontakt über Heidi Trink (Regenbogental) 

 

x) Safer Internet Vortrag für alle 4.Klassen der VS 

regelmäßiger Fixpunkt im Schuljahr  

ca. EUR 90,- pro Jahrgang; genauere Infos auf hp 

 

x) Aschenbecher vor Schuleingang VS 

entfernen? bzw. weiter an den Rand platzieren 

 

x) Schulische Nachmittagsbetreuung (SNB) 



Verständnis seitens Eltern, dass fixe Abholzeiten bis zur Lernstunde sinnvoll. Danach sinnfrei. 

Lernstd. für viele Kinder schwierig. Nach 20 Min. fertig, danach müssen Kd. die volle Stunde im 

Raum bleiben. Keine große Möglichkeit sich zu beschäftigen 

- Hausübungen werden in der Lernstunde nicht ordentlich überprüft (viele Fehler) 

- keine Spiele zur Beschäftigung wie zugesagt 

- keine Transparenz, welche Lehrer wann in der Gruppe 

- allgemeine „Resignation“ und Niedergeschlagenheit im Team der SNB und wird auch so vor den 

Kindern weitergegeben 

- Kd. werden nicht zu vereinbarten Zeiten von SNB heim geschickt (Alleingeher) 

- Vorstellung der Mitarbeiter der SNB ( zb auf Homepage der VS) als Überblick für Eltern fehlt 

- chaotisches System, welches Kind wo/auf welchem Stockwerk wann anzutreffen ist 

 

Meinung Elternverein? 

EV versteht Anliegen nach Veränderung. Mitglieder des Vorstandes auch selbst betroffen. Mit 

Inkrafttreten der SNB sind jedoch Rahmenbedingungen einzuhalten (wie zb fixe Abholzeiten am 

Nachmittag, während der Lernstunde Zeit im Raum verbringen, ...). Gesetzlich geregelt. 

Zusammenfassend aus den Erzählungen der Eltern sieht der EV das größte Problem in der derzeit 

fehlenden Qualität. Dort ansetzen!  

EV wird sich einsetzen für 

- zweckgemäßes Benutzen angeschaffter Spiele (bereits in Schule eingelangt) 

- Gespräche mit Päd/Lehrern/Dir. um Lernstunden für alle Kinder (schnelle, langsame) 

angenehmer zu gestalten 

 

24.10.2018 Elterninformationsabend von Fr.Dir.Becvar zum Thema SNB! 
 

ELTERNIDEEN 

- Kinder einteilen in „schnelle“, „langsame“ Gruppe (Gefühle der „langsameren“ Kinder?) 

- Ältere Kd. helfen Jüngeren (zb bei LeseHÜ) 

- Teil der Lernstunde f. gemeinschaftsfördernde Spiele 

- Übungsblätter, Ausmalblätter 

- Beschäftigungsmaterial, Spiele zum Zeitvertreib für Schnellere  

 

Eltern-WhatsApp Gruppe - Zusammenschluss aller KEVs 

Infos von Eltern über SNB wurde zusammen getragen 

- Möglichkeit bieten, auch positive Sachen zu äußern 

- neutrale Frage „Wie zufrieden bist du mit der SNB“? 

Antworten zusammen tragen, am Elternabend (24.10.) vorstellen 

 

 

 


